

## Miscelánea.

### Visita al Sacro-Monte.

Ayer hicieron una visita a la insignie Abadía y Colegio del Sacro-Monte los Ilmos. señores Obispos de Guadix y Almería, D. Maximiano Fernández del Rincon y D. Santos Zárate.

Ambos Prelados fueron recibidos por el Ilmo. Sr. Abad y Cabildo, y salieron altamente complacidos, del brillantísimo estado del Colegio cuya fama vieron plenamente justificada.

Como abricias por la visita, los colegiales del Sacro Monte obtuvieron dos días de asneto, concesion que fué recibida con las manifestaciones de regocijo propios de la juventud.

## El matute.

Continúa con actividad el expediente que se instruye para esclarecer las responsabilidades por el incógnito tráfico que se ha venido cometiendo al introducir artículos de consumo en el carro que sirve para conducir los cadáveres de los hospitales.

El vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Campos Carveto estuvo ayer mañana en San Lázaro y tomó declaración al carrero Antonio Lozano, quien dijo haber procedido por inducción de Lorenzo Bistran y estando ébrio.

Entonces el Sr. Campos hizo que conduxeran a su presencia al Bistran, quien según hemos oído asegurar, dijo que concertó el fraude con el carrero y otros cuatro individuos añadiendo que no es esta la primera vez que el citado carrero ha trabajado en estos asuntos, pues ya se ha entendido otras con los llamados El Uti y Angelillo, cobrando su parte por la introducción de los artículos.

También signieron ayer las diligencias en el expediente que instruye el Gobernador, declarando de nuevo el carrero que insiste en decir que Bistran le embriagó para que se decidiese a cometer el delito, y le ofreció una cantidad.

Aseguró también que esta es la primera vez que ha introducido contrabando, y que el vino procedía de la casería de las Púas en el camino de Maracena.

También ha declarado en este expediente el Bistran. Dice que el carrero solía hacer contrabando y que por esto le ofreció el negocio obteniendo de él la respuesta de que lo haría siempre que fuera con reserva y que avisaría cuando llegase la ocasión. Que el viernes estando en el ventorrillo del camino de Pinos con Colás de la Macarra, el hijo de Juan Melson Francisco Ruiz y Perico, les dijo el carrero que aquella noche iba de vacío, y todos conformes, cada uno pasó 56 reales y compraron 12 arrobas de vino en las Púas, ofreciendo al carrero un duro que aceptó.

Los pellejos los llevaron al secadero de San Lázaro donde vivió el carrero, y este salió con ellos a las once de la noche siendo detenido por el cabo de consumos llamado Isidro.

Como se vé por estos datos el carro de los muertos ha servido frecuentemente para traer artículos de consumo a Granada, y este en época de enfermedades infecciosas, siendo de variados la mayoría de esos cadáveres es una verdadera infamia, un delito de lesa-humanidad que hay que castigar con mano durísima.

Parece mentira que la miserable especulación llegue a semejante extremo y que haya seres tan sin conciencia, capaces de un hecho que bien puede haber sido causa de propagación de la viruela en Granada, pues del propio modo que corambreros de vino se han podido introducir, y es muy probable que se haya hecho, carnes y otros artículos vehículo seguro de la infección.

Llamamos pues la atención del señor Diaz y de la Comisión provincial sobre la gravedad del asunto, esperando que procedan con toda la energía que la fúdele de los hechos reclama.

### Viajeros.

Ha marchado a Málaga D. Raimundo Solís.

—Está en Granada el secretario del gobierno civil de Málaga D. Carlos Barroso.

### Felicitación a Hernandez.

La Junta de Gobierno del Liceo en sesión celebrada en el día de ayer, a propuesta del Sr. Diaz Dominguez ha adoptado el acuerdo por unanimidad de dirigir un expresivo telegrama de felicitación al bizarro general de brigada señor Hernandez Velasco, recientemente ascendido por el gobierno de S. M. al generalato, como testimonio del alto aprecio en que tiene sus relevantes cualidades y méritos contraídos en la campaña de Cuba, y ha nombrado una comisión compuesta de los señores presidente y secretario D. Francisco Leal de Ibarra y D. Alfonso Garcia Valdecasas para que en unión del Sr. Diaz Dominguez, inviten a las Juntas del Casino Principal,

Sociedad Económica y Cámara de Comercio, a fin de que con fondos de todas ellas, costeen y regalen al nuevo general las insignias de su cargo que se le enviarán con la oportuna dedicatoria.

## NECROLOGIA

Ayer falleció en esta capital el señor D. Manuel Alconchel Hervias, persona a la que distinguían condiciones de carácter apreciables, que han hecho sea su muerte muy sentida entre sus numerosas relaciones.

## Temporada de invierno 1896-97.

Los surtidos más completos y convenientes de géneros para esta estación se han recibido en EL SOL, Zacatin, 5. Géneros de novedad para vestidos y abrigos de señoras, para trajes de caballeros, capas y gabanes; mantas, cobertores, mantones, toquillas, géneros de punto, todo a precios sin competencia.

Ved y comprad en EL SOL, Zacatin, núm. 5.

## Mil pesetas

al que presente la receta de San Andrés, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

## Cartera de un Oidor

Señalamientos para el día 30 de noviembre. Sala de lo Civil. Juzgado de Audijir.—Entre D. José Blanco Gonzalez con D. Isabel Casado Alvarez, sobre pago de pesetas; procurador, Sr. Rodriguez Carmona; secretario de Sala, Sr. Juan B. Mirasol. Sala de lo Criminal.—Sección 1.ª Juzgado de Baza.—Contra Carlos Martínez Leal y otro, sobre atestado.—Abogado, señor Sampallido; procurador, Sr. Sierra; secretario de Sala, Sr. Jimenez Lasserana.

Juzgado de Santafé.—Contra Francisco Garcia Ortega, sobre disparo.—Abogado, Sr. Ocampo y Meadoza; procuradores, Sres. Cañas y Cámara; Secretaria de Sala del Sr. Jimenez Lasserana. Sección 2.ª

Juzgado del Campillo.—Contra D. Agustín Yaguez Clares y otros, sobre falsedad.—Abogados, Sres. Angulo y Casas; procuradores, señores Arroyo y Lopez; secretaria de Sala, señor Juan B. Mirasol.

Sección 3.ª Juzgado de Guadix.—Contra Cayetana Caballero Perez, sobre infanticidio.—Abogado, señor Carrillo; procurador, Sr. Ossana; Secretaria de Sala de D. Isidoro M. Millet.

## Miserables invenciones.

Todos los enemigos de España trabajan ahora con una actividad prodigiosa para sembrar embustes que perjudiquen el crédito nacional. Se nos pinta como salvajes desprovistos de todo sentimiento humano, se nos presenta como crueles y sanguinarios. Precisamente lo mismo en Cuba que en Filipinas, España ha pasado de generosa y de benévola, llegando en su propensión a perdonar a extremos censurables.

(Los que han dado en la lista de inventar calumnias no hacen gala de su ingenio ni de su conocimiento de la realidad. La mejor prueba de ello, y la demostración de que estas noticias son absurdas, es que las vamos a publicar, seguros de que al mismo tiempo han de producir la indignación y la risa.)

Trátase de varios telegramas que desde Londres trasmite el corresponsal de El Imparcial reproduciendo chismes de diversos orígenes.

Londres 27. Dicen de San Francisco de California que el miércoles llegó un vapor de la línea de China que llevaba periódicos ingleses que contienen disparatadas fábulas sobre la conducta de los españoles en Filipinas.

El North China News dice que en Manila se verifican las ejecuciones de rebeldes ó sospechosos como fiestas solemnes. Asisten a ellas damas españolas, y mientras son fusilados los pobrecitos indígenas, una música entona himnos populares. A la última ejecución de 1.000 indígenas, asistieron treinta y siete señoras españolas.

Las ejecuciones de muerte se efectúan veinticuatro horas después de haber sido firmadas las sentencias en un jardín público.

Añade el periódico inglés que se acusa sin fundamento a los indígenas ricos para que esto sirva de pretexto a la confiscación de sus bienes.

En Nueva Euija han sido muertos 16.000 indígenas para evitarse la molestia de llevarlos prisioneros a Manila.

Fueron atados en grupos de cinco ó seis y arrojados al río donde se les ahogó.

Y por este orden sigue el periódico la serie de sus brutales é indignas invenciones.—Moore.

Londres 27. De Tokio comunican por el cable que se ha iniciado en la prensa de la capital del Japon una campaña que tiende a hacer odiosos a los españoles, narrando espantosos detalles de su crueldad.

Prisioneros ahogados por medio del humo que produce una hoguera encendida dentro de reducidos calabozos; niños degollados, mujeres violadas; martirios impuestos a indígenas opulentos para que entreguen sus tesoros, cantonares de rebeldes encerrados en barcos cuyo fondo había sido previamente agujerado a fin de que se hundieran en el mar; docenas de hombres colocados sobre paquetes de dinamita que se hacía volar... Estas y otras cosas dice, como si fueran exactas, la prensa japonesa, y de paso excita a su gobierno para que intervenga en favor de la rebelión separatista.

Aquel nadie da crédito a tales embustes, que sólo inspiran risa.—Moore.

Londres 27. De Jacksonville dicen que el titulado coronel Reyes, ayudante de Macco, llegado últimamente a aquella población, da detalles de las últimas operaciones de Pinar del Río.

Segun este filibustero, Weyler ha sido terriblemente derrotado. Las tropas españolas, perseguidas durante dos días, dejaron en el campo 12.000 cadáveres y fueron heridos 14.000 soldados.

Macco—sigue diciendo el fabulista—atrajo a 2.000 soldados sobre una mina cargada de dinamita, y al estallar el explosivo murieron 700 y quedaron heridos 1.200.

Al retirarse Weyler fué cañoneado con proyectiles de diamita, y quedaron muertos 500 españoles.

La columna de Echagüe fué destruida. Tovo 800 muertos y 1.700 heridos. (Más bajas que soldados llevaba el bizarro jefe).—Moore.

Tan desatendidas las invenciones no merecen el honor de ser refutadas.

Prueban que los rebeldes van de cabeza cuando quieren engañar de tal modo a los tontos.

Ninguna persona que tenga sentido común dejará de reirse ante cúmulo tal de majaderías.

## Nuestros telegramas

## Filipinas.

### Polavieja.

Se ha recibido un despacho de Singapore diciendo que acaba de fondear en aquel puerto el trasatlántico «Alfonso XIII» que conduce a bordo al general Polavieja.

Si el «Alfonso XIII» termina felizmente su viaje, será el primer buque que haya hecho la travesía desde un puerto de España a Manila en veinticuatro días.—Almodóbar.

### Cartas de Manila.

Madrid 28 (8 noche.) Se han recibido cartas de Manila en las cuales se confirma que la columna Sanchez atacó a los insurrectos en sus posiciones fuertes de Bay, desalojándolos de ellas y obligándoles a abandonar el pueblo que quedó en poder de nuestras tropas.

El número de muertos, por parte de los rebeldes, fué muy grande; y, al recoger los cadáveres, se observó que casi todos estaban marcados, en el pecho y en los brazos, por el procedimiento de tatuaje, con los signos cabalísticos del Katipunan.

La mayoría de los insurrectos iban armados con belos y lanzas. Selamente algunos, muy pocos, llevaban fusiles viejos.

Una partida de rebeldes, acompañada de música que habían formado con instrumentos del país, y llevando una bandera con las insignias del Katipunan, atacó el pueblo de Segan.

El comandante Alteaga los rechazó bizarramente, causándoles sesenta muertos y muchos heridos. Almodóbar.

### Laguna pacificada.

Madrid 29 (8.40 noche.) El general Blanco en un telegrama oficial dice que está totalmente pacificada la provincia de Laguna.

Unas 2.000 familias que habían huido cuando estalló la rebelión en aquella provincia han vuelto a ella ocupando de nuevo sus fincas.

### Operaciones.

Madrid 29 (8.50 noche.) Los telegramas oficiales dan

cuenta de algunas operaciones de cierta importancia.

La artillería de campaña y los buques han cañoneado a Noveleta y Cavite Viejo donde siguen fortificados los rebeldes.

Los proyectiles causaron gran efecto destruyendo muchas defensas (del enemigo y tambien algunos edificios.)

Fuerzas que hacían el servicio de descubierta en las inmediaciones del poblado de Pinañas fueron atacadas por varios grupos rebeldes.

Nuestras bajas fueron tres soldados muertos y 17 heridos.

### Blanco y Polavieja.

Madrid 29 (8.50 noche.) El general Blanco ha declarado que le complace el nombramiento del general Polavieja para desempeñar el cargo de segundo cabo en Filipinas.

Añade el capitán general del Archipiélago que ha sido acertadísima la elección del Gobierno en favor de Polavieja, por las condiciones de energía y competencia que reconoce en dicho general.

### Los insurrectos.

Madrid 29 (9 noche.) Se tienen interesantes detalles acerca de la organización militar de los rebeldes de Cavite.

Los insurrectos imitan la organización de nuestras tropas, queriendo emplear los movimientos tácticos y el servicio de guarnición como las columnas españolas.

Los principales cabecillas y jefes de los rebeldes imponen severísima disciplina a los indígenas, hasta el extremo de prohibirles fumar ante sus superiores en jerarquía.

Tienen armas de fuego en pésimas condiciones; viejas y en escaso número.

De municiones no están tampoco muy provistos y procuran economizarlas para los encuentros de importancia con las tropas leales.

Prefieren sacrificarse por todos los medios imaginables antes que perder las armas de fuego que poseen.

Los cabecillas predicán a los indígenas la importancia de la guerra y consiguiendo inculcar las ideas más absurdas en aquellas masas salvajes é ignorantes.

Fanatizan a los rebeldes con sus arengas de rebelion. Rezan dos horas diarias a fin de alcanzar el triunfo, y en todos los poblados encuentran adictos para engrosar las filas insurrectas.

En sus expediciones de propaganda llevan banderas blancas con objeto de engañar a nuestras tropas.—Almodóbar.

## Consejo de ministros.

Madrid 29 (1 madrugada.) Se ha celebrado Consejo de ministros.

Se acordó el nombramiento del Sr. Sanchez Toca para alcalde de Madrid.

Se dió lectura de una comunicación del Banco de España en el que este Centro participa que ya lleva recaudados, 343 millones de pesetas por cuenta del empréstito, habiéndose adelantado la recaudación pues sólo falta cobrar veintinueve millones.

Nada se acordó respecto de la distribución que haya de darse a las sumas recaudadas

por cuenta de las obligaciones del Empréstito.

Se resolvió definitivamente que el regimiento de caballería ligera que, á petición de Weyler, se está organizando embarque para Cuba el día 10 de diciembre próximo.

Se ha acordado un crédito con destino a pagar los excedentes del Consejo de Estado.

Se concedió otro crédito de sesenta mil pesetas para suplir el desfalco cometido por el cónsul de España en la República de Santo Domingo que se ha fugado llevándose aquella cantidad.

Se acordó, en contra de lo que ayer dijo la prensa, pagar al Banco de Paris el préstamo de cinco millones de francos y no aceptar la proposición que aquel hizo á nuestro Gobierno de renovar dicho préstamo en las mismas condiciones en que se estipuló.

Se acordó adquirir cuatro mil fusiles Maüser para las fuerzas de infantería de Marina que se han de enviar á Cuba y al archipiélago filipino.

También se acordó comprarle á la casa Thompson los destruyers «Pluton» y «Proserpina» que estaban negociándose desde agosto último y, en cuyo precio, nos hace la casa constructora una baja de tres mil libras esterlinas.

Se resolvió, asimismo, que el Gobierno se dirija á la fábrica de fundición de Barcelona titulada «La Maquinista Terrestre y Marítima», pidiéndole nota de los precios á que haría las máquinas de los acorazados que actualmente se construyen con destino á nuestra marina de guerra.

Se aprobaron doce subastas de carreteras entre ellas la de un trozo de la de Málaga á Almería, pasando por la provincia de Granada.

Por último, se acordó publicar una real orden interpretando la ley de Propiedad intelectual en el sentido de que los autores tengan la obligación de remitir ejemplares de sus obras para la Biblioteca Nacional.—Almodóbar.

## Cuba!

El parte oficial de Cuba.

Madrid 29 (8 madrugada.)

El parte oficial de las operaciones de la guerra, acabado de recibir, dice que, durante las últimas veinticuatro horas, tuvieron nuestras tropas varios encuentros con las partidas insurrectas.

El cabecilla Asencibal y diecinueve insurrectos más quedaron muertos en el campo.

Además resultaron otros muchos rebeldes heridos.

Les cogimos numerosas reses y ochenta y un caballos.

Se presentaron á nuestras autoridades militares, acogiéndose á indulto, diez rebeldes.

Nuestras bajas han sido: Diez soldados muertos.

El teniente Reina y catorce soldados heridos.—Almodóbar.

### Maceo.

Madrid 28 (8 noche.) Las noticias que se reciben de Cuba están conformes en decir que el célebre cabecilla mulato Antonio Maceo, perseguido y acosado por todas partes y con su gente hambrienta é indisciplinada, encamina todos sus esfuerzos á escaparse por el mar.

(Vuelve a la otra plana.)

El comandante general del apostadero de la Habana que tiene confianza de los propósitos de Maceo, telegrafía diciendo que ha dado órdenes terminantes para que se redoble la vigilancia de toda la costa de Pinar del Río, a fin de evitar la evasión del cabecilla mulato.—Almodóbar.

En Bolivia.

En el Senado de la república de Bolivia se ha presentado y discutido calurosamente una proposición pidiendo se reconozca la beligerancia a los insurrectos cubanos. Puesta a votación, fué rechazada por una gran mayoría de votos.

El Presidente de Bolivia enviará, con este motivo, á España un representante extraordinario con la misión de reiterar á nuestro Gobierno la inquebrantable amistad y las cariñosas simpatías de aquella república.—Almodóbar.

Weyler en San Cristobal

El general Weyler se ha detenido un día en San Cristobal en espera de las fuerzas que han de acompañarle en las operaciones que se propone emprender desde dicho punto en persecución del enemigo.

Reconocimientos en Pinar

Segun despachos de la Habana, las columnas de los generales Obregon y Alsina se hallan actualmente en Sabalmar. La del coronel Segura en Puerco Gordos. La del general Hernandez Velasco en Macurijes. Todas estas fuerzas combinadas han hecho un reconocimiento muy detenido en gran parte de la provincia de Pinar del Río.

No han encontrado en estas operaciones, que duraron cinco dias, rastro del enemigo.

Las fuerzas se ha apoderado de gran número de reses abandonadas en el campo.

Combate reñido

Madrid 30 (2:55 madrugada.) Acaban de recibirse telegramas particulares de Cuba que relatan pormenores muy interesantes acerca de una acción sostenida en Pinar del Río.

Segun dichos partes llegó á Artemisa con gran trabajo un hombre herido que pedía le trasladaran á Guanajay ó á Mariel para embarcarse en este último punto con dirección á Bahía Honda ó sus alrededores, donde el herido habita, para curarse.

Averiguado el nombre de este resultó ser Juan Duarte, práctico de la columna del general Suarez Inclan.

El práctico ha relatado la acción en que fué herido y que libró la citada columna contra las partidas de Perico Diaz y Perico Delgado, caminando nuestra tropa en dirección al sitio llamado Asiento del Lobo.

Los rebeldes trataron de sorprender á la columna atacándola por el flanco derecho.

A los primeros tiros cayó muerto el caballo del práctico y este quedó gravemente herido en una pierna.

La columna puso en dispersión al enemigo teniendo nuestras tropas cuatro heridos y ningun muerto. El enemigo tuvo 27 muertos y una infinidad de heridos.

La columna hizo uso de la artillería disparando once cañonazos. Suarez Inclan llevaba los batallones de Llerena, España, Fraga y Baleares, que pelearon todos heroicamente.

La artillería causó grandes bajas al enemigo.—Almodóbar.

Maceo

Madrid 30 (3 madrugada.) Se ha presentado á las autoridades un práctico de la partida de Maceo.

Dice que las partidas vagan dispersas.

Las lomas están limpias de insurrectos.

Los planes de Weyler—dice el general Arolas—serán muy en breve coronados por el éxito más completo.—Almodóbar.

MODO DE QUE EL ALIMENTO REDUNDE EN CARNE.

Entre la lana en el oveja ó el algodón en el campo y la ropa con que nos cubrimos media la mano del fabricante. Este es un hecho que todo el mundo reconoce y es una verdad tan patente, tan necesaria é inevitable que jamás nos paramos á disputarla. Ahora imaginémosnos que el esquilador de la lana y la cosecha de algodón fuesen por espacio de cinco años más abundante que de costumbre y que todas las fábricas estuviesen completamente paradas durante ese período. Como haríamos para vestirnos. Pensémos también que igualmente existe un proceso de fabricación entre toda clase de alimento y el cuerpo humano. Este proceso es tan necesario y universal que jamás formamos idea de lo que pasaría si se le gase á interrumpir ó á parar completamente. Sin embargo algunas veces nos vemos obligados á pensar en ello y siempre acompañado de dolores y padecimientos. Hé aquí un ejemplo: Un corresponsal nos escribe:

«Por espacio de 10 años mi esposa ha estado padeciendo más ó menos de dispepsia. Algunas veces se encontraba tan mal que tenía que guardar cama padeciendo todo el tiempo de los dolores más horribles en la cabeza y por todo el cuerpo. No tenía ningun apetito y lo poco que comía lo devolvía y naturalmente no le hacía ningun bien. Consulté en varias ocasiones á diferentes doctores quienes les recetaron una infinidad de medicinas sin obtener de ninguna de ellas el resultado apetecido. Por mucho tiempo atrás se había entregado á la creencia de que estaba destinado á pasar una vida de padecimientos y sin ningunos de los placeres de la vida. A consecuencia de haber probado tantas medicinas inútilmente había perdido toda fé en ellos.

«Estando un día en su despacho me dió Vd. un librito sobre el Jarabe Curativo de la Madre Seigel despues de leer el cual dije á mi esposa que por su mal estado el remedio para su enfermedad é insistí que probara con el dicho Jarabe. Más bien por complacerme que por otra razón empecé á tomarlo y cual fué su sorpresa al notar en seguida una mejoría. Le volvió el apetito, digiriendo el alimento perfectamente, recobró sus fuerzas y los dolores fueron desapareciendo poco á poco hasta que desaparecieron del todo. Ahora goza de perfecta salud y ambos atribuímos la mejoría al Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Puede Vd. dar publicación á esta carta para que

edunde en beneficio de otros. (Firmado) Ramon Peinado, calle de San Pablo 40, Barcelona, 10 de mayo 1896.»

Otro escribe: Tengo que decirle que mis hijos tienen motivo para estarles agradecidos por el alimento de que gozan, gracias á Dios. Yo soy un pobre trabajador de 30 años de edad y á consecuencia de mucho trabajo contraí una enfermedad que segun los sistemas parecia tisis. Me consiguieron el puesto de jefe de policia en el pueblo para que pudiera mantener mi familia hasta que llegase el momento fatal. El primer secretario aquí siendo un gran entusiasta del Jarabe Curativo de la Madre Seigel me lo procuró y en muy poco tiempo me curó sin la ayuda de doctores y con muy poco gasto. Al presente me hallo en mi ocupación y además para aumentar mis recreos trabajo en el campo que es mi mayor delicia. Le doy las gracias á su casa por haber salvado á tantas víctimas y tengo el gusto de ofrecermo para cualquier cosa que necesite en esta ciudad. (Firmado) Francisco Lorenzo Rodriguez, San Salvador de Guzman, provincia de Huelva, 25 de mayo, 1896.»

Así como entre la lana y la ropa interviene la mano del fabricante del mismo modo obra el proceso de la digestión entre el alimento y el cuerpo. Cuando los órganos digestivos no trabajan en orden produce endeblez y hasta la muerte si no se toman las

precauciones necesarias para regular el sistema.

Esto es á lo que se referia el Sr. Peinado cuando dijo que el alimento que tomaba su esposa no le hacía ningun bien.

La indigestion ó dispepsia produce un sinnúmero de males con igual cantidad de nombres y el Jarabe Curativo de la Madre Seigel merece el elogio de poder curar esta enfermedad tan terrible como ninguna otra medicina cuyos elogios han sido justamente tributados por todas aquellas personas que han padecido de dicho mal por todas partes del mundo.

Uselo al momento que aparezca cualquier sintoma de enfermedad.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendierías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasco chico, 8 reales.

Todas las antiguas preparaciones con base de copaliba, tan desusadas ya como inactivas, tratan de reuscar de sus conizas; [vanos esfuerzos] El «Sándalo Midy» es el solo que cura en 48 horas las afecciones que los otros medicamentos no mejoran que al cabo de 15 dias; esto es el secreto de su éxito, cada vez mayor.

Se arrienda

casas con 14 habitaciones; cuartos; salas; patios; hornos; lencería y víveres; precios módicos. Misericordia 9.

CARNE LIQUIDA 19 por 100 de PEPTONA

Del DOCTOR VALDÉS GARCÍA.—MONTEVIDEO, América del Sur. Medalla de oro en las Exposiciones de Barcelona 1888, Paris 1889, Génova 1892 y Chicago 1893. EXTRACTO ELABORADO CON LA MEJOR CARNE DE VACA DEL URUGUAY, etc. etc. etc. sin rival para combatir la inapetencia, debilidad, anemia, consunción, tisis, diabetes, escrófulas, etc., y reconstituyente poderoso en la convalecencia. Se vende en frascos de 150 gramos en las principales farmacias de España. Representante en España: RAFAEL TRUÑO.—Barcelona.

De venta: droguería, en Granada de Doroteo Gonzalez, Salamanca, 12.

A los labradores.

Despues de ensayar en mis labores desde hace tres años y en diferentes frutos los GUANOS Y ABONOS de la casa TRENOR Y COMPANIA, comparándolos con los más acreditados, su excelente resultado me ha decidido á darlos á conocer en esta Vega.

Se dan á prueba á 16 reales la arroba.

Depositario exclusivo de la provincia, Salvador Monforó, dirección, Café del Siglo.—Almacenes en Granada, Ancha de Santo Domingo, 1; en Santafé, calle Real; Cañaveral, D. Manuel Taboada; Cullar Vega, D. José Ruiz Restoy; Armilla, D. Antonio García Gonzalez; Jun, D. José María Marin; Pinos Puente, D. Francisco Sanchez Lopez; Viznar, D. Valentin Ruiz; Belicena, D. José María Carrasco.

Grandes almacenes de LA SULTANA, 27, Mendez Núñez, 27.

La casa que más barato vende y mejores surtidos presenta en novedades para señoras y caballeros.

Una de las especialidades de esta casa son las confecciones que se reciben constantemente de París, en los últimos modelos, en las mejores telas y formas caprichosas, de piel-estor de Australia, mongolia de telas imitando las pieles, de Astrakan, terciopelo del Norte, Caracul de lana y de seda, ricos tisús y matalases para vestidos y abrigos, sedas y terciopelos.

En las esclavinas de paño bordado las hay á 32 rs. y para niñas á 20 rs. y de punto á 12 rs.

El departamento de SASTRERIA cada dia más concurrido por el buen corte y confección de los trajes, se recomienda mucho por estas condiciones y que por 280 reales se hacen trajes de americana en cheviots muy buenos de gran novedad y asimismo en azul y negro.

En alfombras y tapicería el mejor surtido y muy barato.

Para muestras y encargos dirijanse á

MIGUEL LOPEZ Y H.

AGENDA DE BUFETE LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1897.

Edición para Granada y su provincia.

Table with columns for 'PRECIOS', 'Madrid', and 'Provincias'. It lists prices for different editions of the agenda, such as 'Edición de dos dias en plana, encartonada, sin papel secante' and 'Edición de un dia en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante'.

CONTIENE: Reduccion de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagares.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de esta poblacion, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los dias. Es el libro más útil de todos los publicados hasta el dia, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades. SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Bailly-Bailliere é hijos plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid y en todas las librerías del Reino.

Advertisement for 'AUMENTA TÓNICO ORIENTAL' perfume. It features an illustration of a woman's face and text describing the product as a 'CABELLO PERFUMA' that 'Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO'.

Advertisement for 'AGUA FLORIDA' perfume by 'MURRAY & LANMAN'. It includes an illustration of a perfume bottle and text describing it as 'DELICADO', 'REFRESCANTE Y DURADERO'.

Advertisement for 'La Prevision' insurance company. It states 'Sociedad de Seguros sobre la vida á prima fija' and 'DOMICILIADA EN BARCELONA'. It also mentions 'Capital social: 5.000.000 de pesetas'.

Advertisement for 'Pastillas Géraudel'. It features the text 'Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel.' and describes the pills as 'Maravillosas para curar: Constipados, Tós nerviosa, Larinjitís, Ronquera, Irritación de Pecho, Catarro, Asma, etc., etc.' It also states 'Muy necesarias á los Fumadores'.

Advertisement for 'LA ACTIVIDAD' consulting center. It is located at 'CALLE DE PARRAGA NÚM. 29, GRANADA' and offers 'Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.'

Advertisement for 'Establecimiento de carrnajes de alquiler'. Located at 'Calle de los Frailes, n.º 7, TELEFONO 11', it offers carriage services for public and private use.

Advertisement for 'Droguería del Santo Cristo'. It offers 'Drogas nacionales y extranjeras, jaciones perfumadas, esencias y extractos para los pañuelos'.